

Grosser Gemeinderat Wetzikon
Präsidentin
Brigitte Meier Hitz
Bahnhofstrasse 167
8620 Wetzikon

Wetzikon, 8. September 2020

Interpellation: Raumbewirtschaftung

Die Fachkommission II (FK II) erkennt seit Jahren ein Bedürfnis in der Bevölkerung, bei Bedarf einfach und schnell Räumlichkeiten zu finden und für den temporären Gebrauch zu reservieren. Das gilt insbesondere bei der Freiwilligenarbeit.

Das Ziel der vorliegenden Interpellation ist es, die Bewirtschaftung städtischer und womöglich auch privater Räumlichkeiten einheitlich zu organisieren, zu vereinfachen und kundenfreundlicher zu gestalten, eben auch mit Blick auf die Freiwilligenarbeit.

Eine dahingehende Optimierung der Raumbewirtschaftung liegt im Interesse der Stadt. Das städtische Raumangebot würde dadurch an Attraktivität gewinnen und die Auslastung der Räumlichkeiten könnte sich potenziell verbessern. Die FK II denkt in dieser Hinsicht nicht zuletzt auch an die Auslastung der Herberge. Eine seriöse Prüfung von Organisation, Möglichkeiten zur Reservation und Vermarktung der städtischen Räumlichkeiten ist aus Sicht der FK II angezeigt.

Im Bereich Sport + Freizeit sind bereits Ansätze vorhanden, die Reservation gewisser städtischer Angebote über ein zentrales Online-Tool zu ermöglichen. Daneben führt der Verband Wetziker Ortsvereine (VWO) ein Mietraumverzeichnis, welches sowohl private wie auch städtische Räumlichkeiten umfasst. Die Kommission begrüsst diese Ansätze und zeigt sich vom Potenzial dieser Ideen im Kontext der vorliegenden Interpellation überzeugt. Die Interpellation soll deshalb einen Anstoss geben, eine zentrale Belegungs- und Reservationsplattform für *sämtliche* Räumlichkeiten der Stadt *und* von privater Seite zu prüfen. Ein umfassendes Online-Tool, das möglichst alle Räumlichkeiten auflistet und beschreibt, Einsicht in Verfügbarkeit und Konditionen gibt und direkt Reservationen ermöglicht, wäre aus Sicht der FK II eine enorm kundenfreundliche städtische Dienstleistung. Auch für private Anbieterinnen und Anbieter wäre eine solche Plattform attraktiv, da ihnen dadurch administrative Aufwände abgenommen werden könnten.

Vor dem Hintergrund dieser Überlegungen lädt die Fachkommission II den Stadtrat ein, die Bewirtschaftung und Vermarktung des Wetziker Raumangebots für die Benutzung durch Dritte ergebnisoffen zu überdenken. Konkret wird der Stadtrat eingeladen, folgende Punkte zu prüfen:

- Welche Möglichkeiten stehen zur Verfügung, um die Reservation der städtischen Räumlichkeiten für die temporäre Nutzung durch Dritte zu vereinfachen und kundenfreundlicher zu gestalten? Inwiefern können auch private Raumangebote in diese Überlegungen einbezogen werden?
- Wäre dafür eine zentrale Anlaufstelle, zuständig für die Organisation, die Reservation und das Marketing, denkbar?
- Ein umfassendes und kundenfreundliches Online-Tool zur Reservation von städtischen und entsprechenden privaten Räumlichkeiten wäre ein wichtiger Schritt in diese Richtung. Inwiefern könnte dabei auf den bereits heute bestehenden Ansätzen aufgebaut werden (siehe oben)?
- Beabsichtigt der Stadtrat, in dieser Hinsicht tätig zu werden?

Im Namen der Fachkommission II



Stefan Lenz
Vizepräsident FK II



Christoph Wachter
Präsident FK II



Jonatan Schäfer
Kommissionssekretär